
Assim como o previsto, o relatório apresentado pela 
Comissão Mista formada para apurar as causas do 
rompimento do reservatório da Casan, em setembro 
do ano passado, não trouxe muitas novidades, houve 
negligência na construção e fiscalização da estrutura. 
Até porque, na época, muito já havia sido esclarecido. 
Contudo, durante a apresentação do documento na 
Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina (Alesc), na 
manhã desta terça-feira, 19, 
foi definido pela Comissão 
uma série de providências 
a se tomar para que 
acidentes semelhantes não 
venham a acontecer.  

Para tanto, a Casan 
deverá instaurar um 

Procedimento Administrativo Disciplinar (PAD) em 
desfavor dos profissionais da Companhia envolvidos 
na tragédia, além de sugerir o aprimoramento da 
fiscalização, melhoria na elaboração e fiscalização de 
projetos. Também foi solicitada a revisão do Manual 
de Contratações, contratação de serviço de empresa 
especializada para a inspeção das estruturas e avaliação 

das condições estruturais, de 
conservação e manutenção 
das estruturas da CASAN, 
entre outros. E que seja 
estudada a viabilidade de 
oportunizar suporte técnico 
independente visando 
amenizar os impactos 
causados por situações de 
risco não programados.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Durante a temporada de Verão 2023, Santa Catarina 
foi o quinto portão de entrada do país, perdendo 

apenas para São Paulo, Rio de Janeiro, Rio Grande do 
Sul e Paraná. E os principais estrangeiros a visitarem 
o Estado foram os chilenos e os argentinos. As 
informações foram apresentadas durante a divulgação 
do resultado da pesquisa de Verão 2023 da Fecomércio 
SC, realizada nesta terça-feira, 19. 

Durante o evento, o presidente da Federação, Hélio 
Dagnoni trouxe ainda outros indicadores positivos, como 
o fato das cidades de Balneário Camboriú, Florianópolis, 
Imbituba, Laguna e São Francisco do Sul, onde a 
pesquisa foi realizada, terem gerado, juntas, 4.834 
empregos. O gasto dos turistas também aumentou, foi 
28% superior ao do ano anterior. No setor de serviços, 
o aumento do faturamento em relação à temporada 
passada foi de 7,6%. Já para a rede hoteleira este 
número foi mais significativo, 14,4%.

Em sua apresentação, o secretário ressaltou que a 
parceria entre Setur e associações como a Fecomércio 
são importantes para balizar o turismo, por fornecer 
um conhecimento melhor do perfil do visitante e saber 
quais os pontos fortes e quais precisam ser melhor 
trabalhados.

O cenário é favorável mas, como disse o secretário do 
Estado do Turismo, Evandro Neiva, em sua apresentação, 
apesar do Verão ser um produto consolidado, é preciso 
dar continuidade a este trabalho tão bem feito do Estado 
também durante o Inverno, porque além das serras, as 
praias do nosso litoral oferecem atrativos na estação 
mais fria do ano. 

No ano passado, pela primeira vez, o Governo do 
Estado lançou um programa para estimular o turismo 
de inverno catarinense. E de acordo com o secretário, 
o projeto voltará a ser realizado nesta próxima 
temporada. 

Temporada de Verão positiva em SC

Comissão pede providências à Casan

Encontro regional do PP
No dia 23 de março, Pinhalzinho sediará um grande 

encontro regional do partido Progressistas, organizado 
pelo Deputado Estadual Altair Silva (PP) com a intenção de 
reforçar a sigla para as eleições municipais deste ano. O 
evento reunirá lideranças e filiados para promover novas 
filiações e anunciar as pré-candidaturas de políticos locais 
e de outros municípios da região. 

O evento será às 10h30, no Centro Multiuso, no Distrito de 
Machado, em Pinhalzinho.

Novidade no MDB
Nesta segunda-feira, 18, o MDB ganhou mais um reforço 

para as próximas eleições. Miguel Gregório. Com nome já 
conhecido na cidade, Miguel é líder do movimento LGBTQIA+, 
organizador da Parada da Diversidade e do concurso Pop 
Gay. Ele também já foi diretor de eventos da Prefeitura 
de Florianópolis por cinco anos e trabalhou na Secretaria 
de Assistência Social. Agora, Miguel colocará seu nome 
à disposição para concorrer a uma cadeira na Câmara 
Municipal pelo partido.

Ocupação do Contorno Viário
O Projeto de Lei Complementar que reajusta o salário mínimo regional em Santa Catarina foi aprovado na Comissão 

de Constituição e Justiça, nesta terça-feira, 19. A proposta, enviada pelo governo do Estado na semana passada, 
aumenta em 6% o piso salarial pago aos trabalhadores catarinenses.

O reajuste será retroativo a 1º de janeiro deste ano e será aplicado às quatro faixas salariais existentes. Na Alesc, 
o projeto do reajuste do salário mínimo regional tramita em regime de urgência e deverá ser analisado ainda pelas 
comissões de Finanças e Tributação; e de Trabalho, Administração e Serviço Público.

O salário mínimo regional beneficia mais de 30 categorias profissionais, que não são contempladas em acordos 
coletivos ou convenções e abrange diversos segmentos da economia.

Foto: Agencia AL
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a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Disputa acirrada na Capital
A corrida pela vaga de prefeito da Capital ganha mais um candidato. Dário Berger filiou-se ao PSDB (novamente) nesta 

terça-feira, 19, depois de muito disse me disse sobre para qual cidade e por qual partido iria concorrer. Agora, se o PL 
recalcular a rota e também não vier apoiando a reeleição de Topázio Neto (PSD), é provável que Bruno Souza seja o 
candidato peelista à majoritária. Além deles, Pedrão virá pelo PP, Marquito pelo Psol, Lela representará o PT. A disputa 
promete ser acirrada, embora Topázio Neto já tenha uma larga vantagem em relação aos seus concorrentes.


